

SANTÉ

Le film des premiers mois d'un interne à l'hôpital



▲ « On m'avait conseillée de venir à Aubagne (...) où les chefs de service sont disponibles et où l'on peut les questionner facilement sur les conduites à tenir ». Aubéri Deygat, est interne au service de chirurgie polyvalente du Centre hospitalier Edmond-Garcin.

« Je me souviens d'une garde, où c'était le feu. Dans ces conditions, c'est un peu oppressant de s'occuper des patients, d'être filmée et de répondre aux questions d'un journaliste ». Aubéri Deygat, est une jeune interne au service de chirurgie polyvalente du Centre hospitalier Edmond-Garcin. Elle est une des « actrices » du documentaire réalisé par Marie Bonhomme,

journaliste santé, avec la société de production, 17 juin média. « Ce film de 60 mn doit être diffusé (à une date encore inconnue) dans le magazine « grands reportages » de TF1. Notre objectif, explique la réalisatrice, est de suivre les premiers pas de quatre internes au cours de leur premier stage de six mois en médecine générale et en chirurgie dans des CHU et des hôpitaux de périphérie ».

Aubéri, âgé de 26 ans, est en 7^e année de médecine qui est aussi sa première année d'internat. Elle a commencé ses études de médecine à Saint-Etienne d'où elle est originaire, mais a choisi de faire son internat de chirurgie générale à Marseille. « Pour mon premier semestre, j'ai préféré aller dans un hôpital de périphérie plutôt que dans un CHU. On m'avait

conseillé de venir à Aubagne où l'on pratique la chirurgie polyvalente, et c'est bien de voir un peu de tout au début. On m'avait aussi dit qu'il y avait une bonne ambiance dans cet hôpital. Ici, les chefs de service sont disponibles et on peut les questionner facilement sur les conduites à tenir. Autre avantage, le Dr Mohammed Salem m'a vite laissé la main pour réaliser des premiers gestes de base et même de petites interventions ». La future chirurgienne a pu ainsi, sous le contrôle de son expérimenté chef de service, opérer une appendicite par voie coelioscopique. Après avoir filmé l'installation d'Aubéri dans l'internat de La Timone, l'équipe de Marie Bonhomme est venue à Aubagne une fois par mois depuis novembre pour suivre l'évolution de l'interne à travers ses nouvelles responsabilités, ses premières gardes, ses premiers blocs opératoires...

A la fin de ce premier stage, Aubéri poursuivra sa formation. Pour les futurs chirurgiens, l'internat dure au moins cinq ans. Elle devra faire un deuxième stage en hôpital de périphérie, un autre en chirurgie orthopédique et au moins deux ans en CHU dans la spécialité qu'elle choisira, probablement la chirurgie viscérale.

Le Dr Salem, adjoint au Maire délégué à la Santé, voit à travers cette possibilité de l'hôpital d'accueillir des internes « une reconnaissance de la faculté de médecine de Marseille et de l'Agence Régionale de Santé ». « C'est aussi pour Aubagne, ajoute-t-il, un pas de plus pour devenir la troisième ville universitaire du département ».